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私立高校 と 公立高校
高校には私 立と公立の２種類あります。松中の近くですと、報徳

わたくしりつ

学園、園田学園、大商学園は私立で、報徳は男子校、園田学園は女子

校、大商学園は共学です。伊丹西や阪神昆陽は公立で、公立は原則的にすべての高校が共学です。

小学校卒業後に、私立中学校に進学した同級生もいたことでしょう。

私立中学校のほとんどが、高等学校を併設していますので、いわゆる内部進学の制度がありま

す。これをエスカレーター制度ともいいます。多くの生徒が中学校３年間にあたる中等部から高

等部に内部進学します。つまり、高校入試がない（内部進学の基準を満たす必要はあります）。こ

れが私立中学校の特徴の一つといえるでしょう。ただし、中学校を併設していない私立高校はた

くさんありますので、私立高校の生徒がみんな内部進学しているわけではありません。また、私

立高校によっては、大学に内部進学できる制度があります。

一方、公立中学校には内部進学制度はありませんので、卒業した後の進路は様々です。兵庫県

教育委員会のデータによると、公立中学校卒業生の高校進学率は９８．７％です（Ｈ２９年度）。もう少し詳

しくデータをみると、公立（県立や市立）高校進学率は６９．３％、私立高校進学率は２９．４％となります。つ

まり、３年生の大多数は高校に進学するのですが、進学先は「公立７：私立３」ということにな

ります。

お隣の大阪府のデータをみると、公立（府立や市立）高校進学率は５８％、私立高校進学率は４２％となりま

す。ざっくりと「公立６：私立４」です。兵庫県に比べ、大阪府は小さな面積で都市部が多く、

私立高校が点在しかつ通学しやすいということが要因の一つとして考えられます。そして、大阪

府民には「高校無償化制度」があることも影響しているといえます。大阪府と同じような無償化

制度のある東京都では、私立高校に通っている生徒が５６．３％という数字です（以上、大阪府ＨＰからのデータを使用）。

兵庫県には無償化制度はありませんが、本県の授業料補助制度については、また進路通信で取り

上げたいと思います。

私立と公立の大きな違いは、学区の有無です。学区とは、
※
受検できる区域のことです。公立高

校の場合、原則的に兵庫県内の学校しか選べません（一部例外があります）し、全日制普通科と総合学科は

「第２学区」（伊丹、尼崎、宝塚、川西、猪名川、三田、丹波篠山、丹波の８市町の区域）

の中からしか選べません。私立の場合はこの学区がないので、全国の私立高校を受験できます。

教育内容（授業や行事）は、各校の方針や工夫に違いがありますが、基本的には私立も公立も

大事なことは同じです。しかし、私立よりも公立のほうが工業科のある学校が多かったり、公立

にはない様々な資格の取れるコースが私立にはあったりします。ですからよく調べて、自分に合

った学校を探すことはとても大切なことです。ネットなどで調べ、積極的に私立高校や公立高校

の情報を集めましょう。

※【じゅけん】①受験＝私立公立問わず、広く入試を受けること。 ②受検＝公立高校の入試を受けること。

～大切なお知らせ～

新型コロナウイルスの影響により、公立高校のオープンハイスクールや学校説明会

等は、８月３１日まで中止となりました。

私立高校のオープンキャンパスや説明会等は、各高校で判断中のようで、６月以降

に各校から進路指導担当に連絡される予定です。

いずれにしましても、次のことが予想されます。

①日程が重なり、希望するすべての高校を見学できないこと。

②見学時間の短縮や実施内容の簡略化などが行われること。

③定員が設定され、少ない人数でしか参加できないこと。

④マスク着用や検温など、何らかの参加条件が設定されること。

⑤９月以降に実施されるかまだ分からないこと。

例年、公立高校はオープンハイスクールを２回実施するところが多くありましたが、

伊丹北高校のように、見に行くチャンスが数回もある高校もありました。しかし、８

月末まで中止となると、１回だけの実施となる高校もありそうです。

また、内容では、演劇科でダンスの授業を受けられたり、工業高校では機械の実習

を間近で見られたりしましたが、今年は難しいかも知れません。

そこで、できることは次のようなことです。

①見に行きたい高校に優先順位をつけ、優先度の高い高校を見に行く。

②内容が簡素化されても、見に行く。高校までの道順や、かかる時間も大切な情報。

③友達と一緒に行けない場合もありそうなので、一人で調べて行けるようにする。

④おそらく入試にも必要なマスクは用意しておいてください。

⑤各校のホームページで確認する。

⑥在校生や卒業生に、高校について聞ける人は聞く。

⑦クチコミ掲示板やうわさを信じない。正しい発信元の情報を信じる。

□■□進路希望調査と相談会へのご理解ありがとうございました□■□

各クラスでの進路相談会、そして第１回進路希望調査へのご協力ありがとうございました。

もうすぐ学校が再開されますが、現在のところ高校入試に関する、県教育委員会等からの連絡

や通知はまだありません。ですから、ご質問におこたえする根拠がまだない状態です。

昨年度までの入試結果などの進路情報に加え、学校再開後に教育委員会経由で届く新しい情

報につきましても、この「進路通信」でお伝えしてまいります。

３年生保護者対象の進路説明会につきましては、現在は延期を含めて実施する方向で調整を

はじめようとしている段階です。ご理解のほど、よろしくお願いします。


